

ameisig. Meine Schwestern strecken euch treue mütterliche Hände entgegen. Eßet ihr Schinken?

„Das Zeichen am Himmel, als ein Lichtstreifen unter dem Kiegel des Orion vom Kopf des Hasen ausgehend, schräg ab nach dem Horizont, deutet mir. Forsethet fleißig nach, wie es Verständige ansehen; es ist mir was Ungesehenes in meinem ganzen Leben auf diesem Rund. Drei Abende ließ es sich sehen, gestern nur schwächer und breiter.

„Mehr nicht heute. Gott zum Gruß und Abschied. Schon höre ich das Rauschen eurer Füße! Kommet und bleibt, so bald und lange als möglich.

S. D. Koller.“

Sechster Teil.

1. Täuschungen.

Mein Vater wurde durch gehäufte Arbeit in Berlin so festgehalten, daß er für seine Person von der Ballenstedter Reise absehen mußte; er hatte jedoch die Mutter autorisiert, sich mit uns übrigen allein auf den Weg zu machen und wegen des Gymnasiums eine Wahl für mich zu treffen. Ich war daher von Gausa mit der angenehmen Erwartung heimgekehrt, sofort eine schöne Frühjahrsreise anzutreten, und sehr unangenehm überrascht, statt dessen als Patient ins Bett wandern zu müssen.

In Dresden grassierte das Scharlachfieber, und da